

EL ECUATORIANO
Jacobinismo

CULTO DEL COCODRILLO SAGRADO

Pasado mañana será 14 de Julio, y por consiguiente aniversario alfarrista, como esa fecha marca el punto de partida de la más espantosa convulsión de que hay memoria en los fastos de la humanidad; y es claro que el terrorista régimen que gaceamos, no querrá mostrarse inferior a sí mismo ni aparecer tibio y sin entusiasmo en un día que recorda un sacudimiento tan profundo como trascendental.

Los verdaderos órganos del radicalismo alfarrista, entorrecidos ditiwacado a ese primer asesinato colectivo de la Revolución Francesa, y muchos, sea por espíritu de simpatía imitación, sea por el poder sugestivo de la grito que suele soneter a su imperio los caracteres más independientes; muchos, decimos, como sean impresionables ó fantaseadores, se apresurará a aceptar esos aplausos cual galardón discernido por la posteridad á los héroes de aquella matanza, comenzando de la serie más vasta acaso de cuantas cuenten la historia de los humanos siglos.

La toma de la Bastilla, que tanto se festeja, trae á la mente despañada el recuerdo de una pequeña guarnición que se hizo matar caballerescamente por dolo hacer fuerza sobre las turbas que asallaron aquella orfaleza.

Pues bien, como de ese punto ardece la orfala de sangre que tuvo por dolo que la prepotente dictadura militar de Napoleón, se nos permitiera creer con Pitt, el práctico más hábil en la gerencia de un Estado, y con Burke, el más profundo técnico de la libertad política, que los franceses, perdiendo una gloriosa ocasión, iniciaron el asesinato de la libertad con la toma de la Bastilla. (1)

Allí principió el reinado de Brissot y de Marat, humanitarios entusiastas, que no veían á Francia, más allá, al mundo, sino á través de las lentes de su utopía. Tales entusiastas, escasos de lastre, mal podían dejar de tener el Contrato Social como un Evangelio, dado que éste reduce la ciencia política á la aplicación de un axioma, lo que dispensa de todo estudio serio y pone la sociedad á merced de motines y asonadas.

Nosotros, humildes obreros de la prensa, que abogamos por la comedida independencia de la palabra escrita; que tenemos la verdad por blanco y objetivo de nuestra breve jornada por la tierra; que andamos lejos del convencimiento, como que colhonesta el crimen; así como del sectarismo que maldice el bien si el adversario procede, invocamos hoy el principio de la libertad en el orfale, y armados de ese respetable título, vamos á exponer con franqueza las impresiones que despierta en

(1) — El pronostico hecho en 1789 por el gran estadista inglés, fue altamente siniestro; y Burke, en un libro que es á un mismo tiempo obra maestra y profecía, mostró con el celo, desde 1790, la dictadura militar como término de la Revolución, y el más absoluto despotismo de que jamás hubiese habido memoria bajo el cielo, como fruto último de aquella fenomenal tempestad de sangre, ferocidad y latrocinio. Pitt lo había dicho: «Se ha perdido una gloriosa ocasión, y esta vez, á lo mejor, la falta, la tremenda falta, es de la Revolución.»

nuestra alma el recuerdo de esa fecha que no pocos entendimientos ligados relegan á la especial crónica de los hechos execrables.
No hay necesidad de ir á Egipto ni de remontarse a las alturas de la Historia—dice por allí alguien que hundió el escabello hasta el mango en las entrañas del social absceso que conocemos con el nombre de Revolución Francesa—para adquirir nociones respecto del culto del cocodrilo; al fin del siglo XVIII lo vimos en París; en Colombia, agregamos, lo vimos en el siglo XIX, y en el Ecuador, durante la última década de éste y la primera del que corrimos.

Y así es, en efecto. Por desgracia, la cuna de la nueva religión se halla á cinco veinte años de intervalo, que son, para la imaginación retrospectiva, un período de tiempo demasiado largo; y hoy, desde el lugar á que hemos llegado, miramos ya bien distante el horizonte que queda á nuestra espalda. Las formas del cuadro, materia particular de nuestro examen, se nos ofrecen borrosas cuando no embellecidas por el arte interpuesto; los contornos se nos presentan circuidos de una idealidad flotante, hasta el extremo de que el gran maestro, citado anteriormente, he mirado á más anchas, primeramente el templo, luego al cocodrilo, es decir, al ídolo, de los jacobinos. Pero no basta mirar con los ojos de la carne; es preciso comprender la excepcional teología en que se funda el ídolo del cocodrilo, y que hay casistas de mala fe que lo explican especiosamente, como sustituto casi de ordinario con los dogmas llamados principios de 1789.

Estos fueron proclamados en esos años; pero antes habían sido ya formulados por Juan Jacobo Rousseau, y son: Soberanía del Pueblo (una gran patarata), Derechos del Hombre [otro chisme que anda en boca de todos, pero cuyo valor y alcance práctico nadie ha experimentado], y, por fin, el Contrato Social. Adoptada esta tríloga, tuvo sus consecuencias prácticas que se comentaron con la toma de la Bastilla. ¿Después? ... Al cabo de tres años esos principios llevaron el cocodrilo al santuario, y le instalaron detrás del velo de telón, sobre el rico tapiz de oro y púrpura. Fueron méritos puros el encumbramiento de la bestia, la energía de sus mandíbulas féreas, amén de la capacidad de su estómago; y precisamente había sido elegida para ese puesto, por su calidad de animal carnívoro, y á este título debía, como es notorio, el culto que se le tributaba y sigue tributándose.

El que hoy quiera adorar á la deidad jacobina, puede pagarse de su mal gusto; pero ya no puede alegar ignorancia, desde que poseemos una perfecta psicología de ella. Hay quien la ha observado como animal común, es decir, prescindiendo de la pompa exterior que la rodea. Este hábil zoólogo la ha seguido en sus diversas actitudes: cuando se embosca, cuando atrapa su presa, cuando se defiende y trata, finalmente, cuando digiere. Ha estudiado con atención la estructura y el juego de

sus órganos; ha inquirido su régimen y costumbres; ha comprobado sus instintos y hecho constar, sus appetitos y el grado de su voracidad y potencia digestiva; ha contado el número de circunvoluciones de su chato cerebro; medido la intensidad de su acción psíquica y experimentado homicida.

Exhibe toda una colección en que abundan los ejemplares más raros; pues ha tenido oportunidad para manejarlos por millares y disecarlos por centenas, de todas especies y variedades, reservándose los tipos más notables ó las piezas más características; y con tanta intensidad completa su colección, con creerse á primera vista que nada más cabal puede darse ya en ramo semejante, todavía el coleccionador nos manifiesta su pesar por haberse visto forzado á aprovechar sólo muy poco, cuando más una winterina de individuos de las especies que ha conseguido *manipular*. Entre éstos, tres de magnitud enorme, y tales que la divinidad de aquel tiempo, jamás pudo estar mejor encarnada que en ellos.

Nos hace saber que libros de oceanografía y porfirismo de los cocodrilos, contienen las cuentas de los gastos que ocasiona el culto de la divinidad jacobina. Se puede estimar por ella, aproximadamente, lo que los cocodrilos sagrados comieron en diez años; decir su menú ordinario y sus bocados preferidos.

En ciertos días, el cocodrilo continúa eligiendo las más gordas víctimas, aunque por efecto de su voracidad insaciable, se traga también sin distinción á las flacas, y a veces en mayor número que á las gordas. Además, en virtud de sus instintos y porfirismo inflexible de los representantes del pueblo, se en que se engulle también á sus semejantes, se entiente si es que éstos no se la comen primero á ella; porque estas divinidades demagógicas desmienten el vulgarismo proverbio de que *lo que yo como lo como yo*.

Hé ahí ciertamente un culto instructivo, á la menos para los hombres que gusten de investigar la verdad, para los que amen la zoología moral, para los materialistas del espíritu, para los que no quieran reconocer la existencia de Dios, los censores de Panurgo ó de la Se trata de emprender un estudio psicológico de la Revolución Francesa, empezando por la toma de la Bastilla y terminando por el 18 Fructidor, digno precedente del 18 Brumario. Barbé-Marbois, uno de los representantes del pueblo, presentará en la primera de estas fechas un oficio que le arresta; zen virtud de que ley procedas? De la ley del sable, se le contestará secamente; porque el gobierno jacobino tiene solamente dos etapas: la anarquía y la guarnición y el despotismo militar.

Sólo así se logrará reconstruir la verdadera historia de aquel trueno y social cataclismo; porque desde 1830, como si dijéramos, después de la muerte ó retiro de los representantes del pueblo, ha optado diligencia por convencer á la posteridad de que los cocodrilos eran filántropos; que varios de ellos tenían mucho genio, y que si se comieron algunos hombres, fue escogiendo de preferencia á los culpables, y que si á veces se dieron algún atracón de sangre, fue inconscientemente, y lo que es más digno de aplauso todavía, haciendo un gran sacrificio en aras del bien común, porque no hay como los cocodrilos, que se comen cuando se trata del bien personal, queremos decir, común; perdon por el *lapsus calami*. En suma, el día de la toma de la Bastilla, no cayó un gobierno para ceder á otro su puesto; fue sí una revolución que despareció todo gobierno para ser sustituido por el despotismo brutal del populacho. El Gobernador Morris escribió á Washington, el 19 de Julio, esto es, 5 días después del asalto á la Bastilla:

«Libertad es hoy el grito general; la autoridad es un nombre, no una realidad: estamos en deshecho carnaval popular, y la sangre ha comenzado á correr á borbotones.»

Emilio González Iglesias
—ABOGADO—
Tiene su estudio en la casa del señor Carlos Stagg, calle de Aguirre, 2ª cuadra, Núm. 208. Teléfono Nacional Núm. 435. Casilla de Correos 342.
Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Francia

DE UNAS COSAS Y OTRAS

Los que comen mariposas.—La leche de ballena.—Una comida en la India.—El fastidioso mareo.—La lluvia que cae en el mundo.

París, Julio 13 de 1909.
Sr. Director de EL ECUATORIANO:

Hay en Australia grandísimas cantidades de mariposa, que habitan aquellas rocas montañosas, constituyendo un manjar delicioso para los indígenas, que consumen millones y millones de dichos insectos.

Para recoger el rico botín, organizan verdaderas cacerías, que no dejan ser curiosas; sirviéndose de madera mojada, encienden grandes hogueras, cuyo resplandor atrae á las mariposas; pero como se produce muy espesa humareda, al recolector de ellas, antes de poder llegar á ellas. No tienen así los cazadores, como irías recogiendo en las cestas.

En seguida las llevan al horno, calentado á una temperatura especial. Y después de bien cribadas, fabrican una especie de galletas, bastante gruesas, que son muy apreciadas por los habitantes del país.

Y ahora... ¿pueden ustedes discutir un poco sobre gustos.

Cierta revista científica nos suministra el siguiente análisis de la leche de ballena:

Albumina 9.43 %
Materias grasas 19.40 %
Extracto seco 20.21 %
Agua 49.90 %
Cenizas 1.06 %

Resulta del cuadro anterior que la proporción de las materias grasas, en la leche de ballena, es cinco veces mayor que en la de vaca; y esto explica precisamente su consistencia.

Añádase, como signo característico, que la leche del enorme cetáceo no contiene azúcar. ... en fin, no hay temor por ahora de que la leche de vacas sea desbordada.

Para los buenos observadores, el espectáculo de una comida entre las familias de la India, es una verdadera lección de higiene.

Los platos están formados de hojas de cocotero, cocidas, que se tiran después de haber servido. No hay, pues, miedo allí á los contagios por la vaguila mal lavada.

En la intimidad del hogar se sirven de platos metálicos y de vidrio. Para beber, lo cual no se hace hasta el fin de la comida, usan una gran bota, que va pasando de unos a otros; pero beben á chorro (al fin de muchas comarcas españolas) sin tocar nunca el pitón de la bota á los labios.

Tienen por regla muy estricta en la India evitar con gran cuidado el contacto de la saliva de otro.

Por último, al igual de China, cuando llegan los postres, todos deben lanzar dos ó tres eructos bien sonoros, como prueba de la satisfacción del estómago, al verse bien cargado y también de que se verifica la digestión normalmente.

El más anciano de los convidados da la señal de levantarse de la mesa, lavándose todos la boca y las manos.

Parece que no tuvo gran suerte el ex-Presidente Roosevelt en la travesía del Atlántico. Ya saben ustedes que dicho señor es en todo muy extraordinario; y con el fin de distraerse á bordo, durante su viaje de Nueva York á Nípoles, llevaba consigo su famoso caballo eléctrico, seguro de su herrar. Á todos los compañeros de su bordo. Pero no contaba el gran ex-Presidente con la «sinápeda», esto es, con el maldito mareo, que no respeta ni aun á los hombres más grandes, y le tuvo «enchargado» en su camarote casi todo el viaje.

Esto prueba que no se tiene todo lo que se quiere, sea cuando se posean riquezas y honores, sin cuento, siendo muy atrevido hacer ciertos proyectos, cualquiera que sea la posición social.

«Por muy grandes que sean los reves (dijo Víctor-Hugo) no son más que lo que todos sonamos...»

Es verdadera fortuna que después de haberse revelado tan grande jinete, y guerrero, y político y «justiciero», y diplomático y... tan popular, resulte ahora que no tiene manera de marino.

«¿Que van á decir los lores?»

«¿Saben ustedes cuál es la cantidad de agua que cae anualmente y por término medio de agua por año de años 112,000 kilómetros cúbicos.»

El Correspondal.

José A. Bognoly

ABOGADO
Estudio: «Arzobispo» Núm. 209, intersección «P. Carbo»
Teléfono Nacional N. 1275.

Discurso

pronunciado en Riobamba en la fiesta religiosa celebrada en la iglesia de San Alfonso, para solemnizar el segundo centenario del nacimiento del sabio geógrafo riobambeno, don

PEDRO VICENTE MALDONADO.

el 20 de Junio de 1909, por el Deán de la Catedral Dr. JUAN FELIX PROAÑO.

Es este, señores, el momento oportuno de tributar un homenaje de justicia á nuestra madre patria, á España. No sor partidario de esa tendencia injusta y exagerada de lanzar quetas y recriminaciones contra nuestra antigua metrópoli, presentándola como enemiga de la cultura y adelantado de sus colonias de América: los honores y distinciones dispensados por el Rey de España á nuestro compatriota Maldonado, ahí están para desvanecer esta imputación. No, señores, es menester ser justos y decir la verdad con franqueza: la justicia de la causa americana tiene suficientes razones y no necesita apelar al medio indigno de la calomnia, figurando agravios y males que no se han recibido. Aquí repetiré las palabras de un distinguido historiador americano, del señor Groot, en su Historia de la Nueva Granada: «¿ Por qué estamos en América? No somos indios; somos hijos de los españoles y por ellos tenemos ciudades con gente culta, donde ahora trescientos años no había sino selvas habitadas por bárbaros; por ellos tenemos puentes, caminos, colejos; por ellos tenemos hospitales para pobres, y casas de refugio para los desvalidos... » Yo agregaré, que España nos ha dado su hermosa lengua y su religión, que es la única verdadera; nos ha dado tiempos magníficos que son la maravilla del arte, monasterios y casas religiosas donde se han culti-

‘El Progreso’
Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional N. 652.—Teléfono Inglés N. 138
—OFICINA CENTRAL—
CALE DE «AGUIRRE».—PRIMERA CUADRA
Teléfono Nacional N. 651.—Teléfono Inglés N. 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse á la Fábrica ó á la Oficina, donde serán debidamente atendidos.
Dirección telegráfica: «PROGRESO»—Guayaquil.

Coñac Robilot

UVA DE ITALIA A. WARD
WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE
OPORTOS, ROJOS Y BLANCOS “LANDMAN”
LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRILES, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTOS DE TODA CLASE
Vende á precios módicos
ERNESTO STAGG.

Maquinarias

Tengo el gusto de comunicar á los señores Hacendados, Industriales, y al Público en general, que desde esta fecha he abierto un gran almacén de toda clase de maquinarias para imprenta, agricultura, industria, etc., motores, lanchas, y todas las máquinas, accesorios, etc. para la fabricación de aguas gaseosas.

También me hago cargo de pedidos é instalaciones referentes al ramo, ya sean Públicas, Municipales ó Particulares, para lo cual cuento con el apoyo del famoso ingeniero señor Simón Zenek, Director del Establecimiento.
ADOLFO ZOHRER.
Almacén: Calle de Pedro Carbo No. 612 (Frente á la Botica Alemana).—Mayo 10 de 1909.

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

vado las más hermosas virtudes del cristianismo, por último, yo sin salir de los límites de nuestra patria. Riobamba, nos ha dado sabios como Maldonado y Villarreal, historiadores como Velasco, estadistas como Escalona y Agüero, poetas y literatos como los Orozco y los Latorre.

Volviendo a Maldonado, todo su tesón era ver a la patria ecuatoriana próspera y feliz: por ella trabajó durante seis años en la apertura del camino de Esmeraldas; por ella cultivó las ciencias y levantó el *Mapa del Reino de Quito*; por ella recorrió España, Francia, Holanda, Bélgica, Portugal e Inglaterra, examinando sus fábricas, su industria, sus artes, coleccionando mapas, dibujos, modelos, para trasladarlos a su patria a cultivos europeos. Tal fue la ambición de Maldonado! noble ambición! quien nos diera contentos con una media docena de estos ambiciosos sublimes, de estos patriotas en nuestra desventurada República!

Para no fatigar vuestra atención, señores, paso a hablar de Maldonado como creyente. Lo que esta cátedra sagrada, este altar, este evangelio me obligan a recomendar de este grande hombre, son sus sentimientos religiosos, su muerte cristiana.

III

La religión, dice César Cantú, se presenta a los sentidos como poder, al entendimiento como necesidad, al corazón como amor. Maldonado, merced a su formación religiosa en el seno de su ilustre familia y en el colegio de San Luis de Quito, merced a su gran espíritu y talento, concibió otra sabiduría que viene de lo alto, que desciende del padre de las luces, que hace caminar a los hombres por el sendero del orden y la justicia. La ciencia mediana es soberbia, y aleja de Dios; la verdadera ciencia es modesta, y conduce a Dios. Newton se descubría la cabeza cada vez que pronunciaba el nombre de Dios. Dios no necesita el homenaje de los sabios; mas, debemos confesar, que no hay espectáculo más hermoso que ver a un sabio de rodillas en presencia del autor de la naturaleza y de la gracia.

La ciencia y la fe son dos hermanas que proceden del mismo origen. Dios, como pueden ser opuestas la una a la otra? si hubiese tal oposición redundaría esta contradicción en Dios mismo: Dios opuesto a Dios, que absurdo! La tendencia de algunos sabios modernos a menospreciar la religión en nombre de la ciencia, es más artificial que natural: la vanidad entra por mucho en esta tendencia. Mas, debemos convenernos de que la ciencia, en estos últimos tiempos, se ve precisada a ser más modesta y mesurada en este punto, para evitar la nota de ligereza. Las contradicciones que se pretende encontrar entre los dogmas religiosos y los adelantos de la ciencia, son más aparentes que reales; son muchas veces hipótesis que no están consagradas por la última palabra de la ciencia: esas hipótesis fabricadas con grande aparato por

unos sabios, vienen otros sabios a desautorizarlas por completo. (Continuará).

Dario R. Astudillo

-ADOGADO-
Estudio: calle de Pichincha, la cuadra, N° 110.
Teléfono nacional N° 464.
Apartado de correos N° 327.
Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Mayo 15 de 1909.

Noticias Alegráficas

BOLIVIA

Protesta contra el fallo argentino.
La Paz.—Miles de bolivianos asistieron al gran meeting de protesta contra el fallo arbitral, que se efectuó en la plaza principal de esta ciudad.

Se informa que el gobierno boliviano no acepta el veredicto, considerando lo como aneje del territorio nacional.
Varios extranjeros prominentes son de opinión de que la decisión del árbitro argentino se ciñe a la justicia, y que Bolivia debería acatarla.

El gobierno boliviano dio plenas satisfacciones a los ministros del Perú y Argentina, por los ataques que le habían sido objeto, prometiéndoles que se eritarían éstos en lo futuro.
La muchedumbre continúa manifestándose hostil, y se esperan desórdenes anoche.

REPUBLICA ARGENTINA

Sensación de la Argentina por las demostraciones en La Paz.

Buenos Aires.—Sensación ha causado en toda la Argentina, las manifestaciones que en contra de esa República se ha efectuado en Bolivia a causa del fallo en el asunto de límites.
El gobierno ha sido informado oficialmente de que la legación argentina en La Paz se encuentra resguardada por cuatrocientos soldados, y que el gobierno argentino ha buscado el obtener un arreglo amistoso, en vez de ceñirse estrictamente al Derecho, violando así el artículo primero de La Constitución en 1902, al someter la cuestión al arbitraje.
El ministro convocó a un meeting a todos los bolivianos notables residentes en esta ciudad, siendo desconocido el objeto de la reunión.

CHILE

Llegada del ministro inglés.
Valparaíso.—Sir Henry Lowther, nuevo ministro inglés, llegó a Santiago ayer.

La barra alemana «Altcras», que fue apresada por las autoridades civiles de Pisagua, salió para Hamburgo sin sus respectivos papeles.

El último consejo de gabinete introdujo importantes economías en el presupuesto de este año.
Aprobación del programa naval.

BRASIL

Río Janeiro.—El comité naval de la cámara resolvió aprobar el programa naval del gobierno.

INGLATERRA

La campaña electoral.
Londres.—Se efectuaron nuevas elecciones en Cleveland, del condado de Yorkshire, a consecuencia de la promoción del representante en la cámara de esta división territorial, Mr. Herbert Samuel, como consejero por Lancaster; sin embargo, el resultado electoral le fue favorable, habiendo obtenido 971 votos más que su contrario.
La presente campaña electoral se concentró en el presupuesto unionista, para hacer contra a la política financiera del gobierno.

BRASIL

La viruela.
Valparaíso.—La peste de la viruela continúa azotando la población de Santiago.

ALEMANIA

Nuevo problema financiero.
Berlín.—Herr Bethmann Hölweg, habló en el Reichstag en nombre del consejo federal, y dijo: el gobierno federal aceptó el nuevo proyecto financiero, con los consiguientes enmendaduras; pero la mayoría de las modificaciones fueron aceptadas, no solamente porque eran de urgente necesidad para poner las finanzas de la nación en orden, sino las que pudieran llevarse a efecto con los derechos, más que con promesas del futuro.

La declaración de Bethmann fue aplaudida casi por todos los miembros del Reichstag, compuesta de los conservadores, clericales y por laicos.
ALEJANDRO PONCE ELIZALDE
-ABOGADO-
Ha trasladado su estudio a su propia casa, calle de Chile, número 313.
Teléfono Nacional N° 212
Casilla del Correo, N° 212

Venta

El que desee ganarse la vida con independencia en plena un pequeño capital, puede comprar las existencias de la pulpería situada en las calles «Clanudy» y «Vélez» Núms. 314 y 523; y cualquier persona que interese, acérquese a informarse del movimiento comercial; ojo mira corazón contento, seamos prácticos y no teóricos; referencias en la misma tienda.

La Fábrica Nacional DE SACOS

ESTABLECIDA EN 1904
Avisa a sus favorecedores y al comercio, que la Agencia General de la espedrada fábrica sigue en manos de la respectable casa de L. Guzmán e Hijos, en cuyas bodegas hay constantemente una gran existencia de sacos de 24, 24½, 3 y 3½ libras, tanto para uso en las haciendas, cuanto para la exportación de cacao, caucho, café, tagua, arroz, azúcar, etc.
La fábrica recibe órdenes por teléfono, que son atendidas en el acto y en la cantidad que que se solicite.
Calle de «Artesanos» N° 204.
Teléfono Nacional N° 12.
E. Valenzuela R.

El día

Social
Ha mejorado su de enfermedad el señor doctor Francisco N. Rendón.
-Se halla igualmente mejor el señor Francisco Parra D.
-Ha llegado de Riobamba el señor Coronel Delfín B. Treviño.

Trato americano.
Uno de los bancos más importantes de Nueva York, en circular que dirige a sus clientes, ha puesto de manifiesto el aumento que sufre constantemente el déficit del Tesoro Nacional de los Estados Unidos, y que probablemente llegará a la suma de 15 millones de pesos en 30 de junio del año actual.
En vista de ello cree el Banco en referencia que el gobierno tendrá

necesidad, en un futuro no lejano, de poner en vigor un nuevo impuesto, semejante al que existió para cubrir los gastos de la guerra con España en 1898.

Antropología

A órdenes de la comisaría de turno se encuentra preso Damián Vivar, individuo que estando ebrio en la tarde de ayer, causó graves mordeduras y contusiones en la cara y las manos, al gendarme de policía N° 181 en circunstancias en que éste iba a castigarlo por que estaba formando un fenomenal escándalo en la calle del Morro.

-Del pueblo de San Miguel, en la provincia de León, escriben que Eulogio López ha arrancado, de un mordisco, el labio inferior a Benigno Sánchez, y que después se lo comió, como si se hubiera tratado de un trozo de bistec.

Robo de 600 sueres

Don Rosendo Sánchez ha denunciado ante el jefe de la oficina de investigaciones, que Dolores Lara le ha sustraído en la noche del sábado último, la cantidad de 600 sueres en dinero y prendas de vestir, de su habitación situada en la calle del Chimborazo, N° 1707.

El señor comisario ha ordenado la inmediata captura de Lara.

Riña y heridas

A las tres de la tarde de ayer, en la librería de Las Peñas, tuvieron un altercado Ablón León y su mujer, Damiana Vera por causas que ignoramos.

En el transcurso del altercado que ambos sostuvieron, León sacó del cinturón un puñal, y dió con el dos heridas a su consorte, una en la parte superior de la cabeza y otra en el brazo izquierdo.

El agresor fue conducido preso a la policía, y la mujer herida se asiste en el hospital.

En la comisaría de turno se instruye el correspondiente sumario contra León.

La corrida de ayer

Con poca concurrencia se verificó en la tarde de ayer, la segunda corrida anunciada en la plaza de toros, resultando regular el ganado de plaza.

Una banda de músicos del ejército amenizó el espectáculo.

Captura de un estafador

La policía ha reducido a prisión a Benedito Fajardo, a quien acusa don N. Pérez, de haberle vendido como de manteca dos barriles de un contenido inalfacible, algo de cienno con una pequeña capa de manteca cruda.

El sindicado Fajardo se encuentra preso, y se le instruye causa criminal por estafa.

Cuenta fallada

En primer juicio ha sido fallada por el tribunal de Cuentas la de la tesorería de la junta de sanidad, a cargo del señor Obdulio Pérez, en 1906, declarando un saldo de 100 sueres en favor del rindente.

Información política

El doctor Eduardo López se ha hecho cargo, accidentalmente, del despacho de la gobernación de la provincia.

“AMARGO ANGSTURA SIEGERT CERVEZA PABST, COGNAG J. & F. MARTELL, VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co. MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO ERNESTO STAGG. UNICO AGENTE.

La espléndida hacienda «Mac-sac», en la jurisdicción de Chunchi, se ofrece en venta con 200 cabezas de ganado vacuno de cría y de excelente calidad, 30 yeguas de buena caza y 400 reses lanaras.

Además cuenta con inmejorables terrenos para el cultivo de cereales. Para más pormenores dirigirse a la Administración de este diario.

JUAN T. LOPEZ, mecánico, compone toda clase de máquinas. Colón y Pichincha.

LIBRERIA «Selecta» de José M. Ortíz.—Quito.—Apartado Núm. 99.

VIDAL VELASCO C., comerciante. Importación directa en Europa y EE. UU.—Quito, Ecuador.

En la jefatura política de esta plaza el señor Tello.

Muerte repentina

En la mañana de hoy murió repentinamente, en un cuarto de la calle de San Antonio, Aureliana Céspedes, a consecuencia de una apoplejía cerebral.

Antes de ser inhumado el cadáver fue reconocido en la Morgue.

Perú y Bolivia

Santiago de Chile.—Entrevistado un personaje boliviano de paso por Santiago, acerca de rumores circulados en la prensa sobre pretensiones de los desahucios de los tratados entre Bolivia y Chile, lo declaró proveniente de un período insignificante que nació para una campaña política y desapareció en seguida. «Estima absurda esa idea, por cuanto importaría traer las cosas a un estado de guerra.»

La noticia ha sido fruto de una imaginación desahucada, puesto que los actuales relaciones entre Chile y Bolivia son satisfisimas.

Teatro Olmedo

Con variado programa de interesantes películas, dió el domingo el biógrafo «América» su quinta función, con numerosa concurrencia.

Hubieron algunas interrupciones en varias películas debido a haberse cortado la corriente eléctrica en el receptor.

Estatutos aprobados

Con fecha primero del presente, el departamento de lo Interior ha aprobado los estatutos del club «Nacional» de la Sociedad de «Plomeros y gasfiteros».

Ejercicio de agua

Con buen resultado se efectuó ayer por la mañana, un ejercicio de agua en el Malecón, por la segunda brigada del cuerpo de bomberos.

Recepción a los obreros chilenos
Con el personal de ley celebró sesión ayer, la junta general de la Sociedad Cooperativa del Comercio al por Menor, y con asistencia de los delegados de varias sociedades de obreros, de beneficencia, sport y recreo.

El señor presidente manifestó el objeto de la reunión, y el señor Alberto de la Cuadra, secretario del central, en términos adecuados, amplió el fin que persiguió la sociedad, cual era el de recibir dignamente a sus compañeros del sur; y como todos los presentes estuviesen de acuerdo con este pensamiento, se procedió a elegir el personal del comité, el que se formó así:

Presidente, señor Virgilio Drouet; tesoreror, señor Joaquín Bruque Orellana; secretario, señor Alberto de la Cuadra, vocales: todos los representantes de las sociedades presentes que se adherían.

Como fin principal se dispuso que el comité se creaba con el objeto de agasajar a los representantes del ejército, de la marina y a los obreros que deben llegar próximamente de Chile. El programa trazado para el efecto, es el siguiente:

1° Suplicar a las compañías de vapores fluviales, se sirvan proporcionar uno de sus buques, para que cuando el día a bordo todas las corporaciones.

VERDADERA GANGA

Sobres de hilo comerciales, azules, impresos al gusto del comprador

1000 SOBRES S/. 10

En realización 500.000 sobres, cuyos precios son S. 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 el millar.
Librería Escolar, calle de Pichincha N° 206, frente al Banco Comercial y Agrícola.—Teléfono Nacional N° 1.774.
Aguiles Maruri.

GRAN COÑAC 10 AÑOS

DE Pellisson Pere & Cía.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.
Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tóuz-A. Carrera C^a—Arbaco C^a—Joanquin Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Artieda.**
En Manta.—Francisco J. Cantos
En Babahoyo.—Castillo y Bermeo.
Para pedidos y demás permeneros véase con los Sres. J. Puig Verdaguier.

LOS CURADOS POR EL ESPECIFICO CANDOC

DE CESAR A. PAJUELO L.

Certificados y recomendaciones
Insertamos a continuación uno de los testimonios que a diario recibe el inventor de esta medicina, ascendiendo a 3.000 el número de éstos.
Leed con atención lo que dice un distinguido hacendado de El Guano.
En honor de la verdad, certifico, que quedo al específico CANDOC, del señor César A. Pajuelo L., mi propio sanar fué el resultado de una herida de machete, de considerable que se infirió en la mano izquierda; que merced al demostrado eficacia del medicamento de su invención que usó el señor Pajuelo en la curación de heridas &.
Guano, Junio 8 de 1907.

(Firmado) LEANDRO SERRANO.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR

Y MENOS SOBRES DE 1000

Servicio de la guarnición

Hace hoy el servicio de jefe de día de la plaza el teniente coronel don Jacinto Sangurima.
—La visita a los enfermos del Hospital de la Cruz Roja la practicó esta mañana el capitán don Toribio Z. Mora.
—Las guardias de plaza han sido cubiertas hoy por los batallones «Vencedores», y «Alhajuela».
—Se ha dado de baja por mal comportamiento, al capitán Miguel Morales, perteneciente al batallón «Manabí», en la campaña en la plaza de Portoviejo.
—Con 28 sucres mensuales de renta se han concedido letras de moatejo militar a la señora Juana García vda, del teniente coronel don José Antonio Brito.
—Al subteniente don Abelardo Ortega, se ha concedido cédula de invalidez con la pensión de 50 sucres mensuales.
—De orden del jefe del Estado se ha dado de baja del batallón «Vencedores» al soldado José Leyton.
—Se ha dispuesto que el soldado Juan Ceolpo pase de la Artillería «Bolívar» N° 1 de Quito, a prestar sus servicios en el Regimiento «Sucre», N° 2 de esta plaza.

Lazareto

La existencia de enfermos en el Lazareto «Coronel», sea hoy en la mañana la siguiente:
Enfermos de bubónica 7
Id. de fiebre amarilla 10
Total 17
—En el transcurso de las 24 horas últimas, se ha ocurrido la defunción de Margarita Pino, de peste bubónica.

Registro Civil

Nacimientos

Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:
Juana Rebecca Raquel Salinas, Edelmira Oviedo, María Esmeraldas Alvarado, María Colombia Guillén, Domitila Oviedo, Amanda Chunga, Fernán Aguirre, Paula Florencia Latine, Luis Eduardo Lugo, Elvira García, Benigna Aurora Lindao y Manuela de Jesús Matamoros.

Detenciones

Se registraron las siguientes partidas de detención:
Juan Agustín Baus, 11 meses, gastro-enteritis; N. N., mal nacido; Epifanio García, 14 meses, fiebre; Carlos A. López, 2 id., bronquitis; Sara María Izurieta, 14 años, tumor tuberculoso; Ana María Beltrán, 8 id., fiebre de lombrices; y Margarita Pino 28 id., bubónica.

Comunicación telegráfica

La comunicación telegráfica en la República, era hoy la siguiente:
Con el Norte, Francia; con el Sur, Francia hasta Loja; con Manabí, ferroparrilla; y con el Centro, franca.

Datos de Policía

Entró hoy de turno de calificación, el comisario 3º señor Gregorio Moran B.
—Se juzgaron 18 contraventores por diferentes faltas.
—Las multas impuestas ascendían al valor de 20 sucres.
—Para la averiguación de un robo se halla detenido Mateo Ceolpo a órdenes del jefe de pesquisas.
—De las calles de Bolívar y Morro fue conducido preso Juan Blanco, por haber ocasionado una herida en una

mano con un cortaplumas, a Justo Chaves, quien fue atendido en el consultorio médico de la Intendencia.
—Fue capturado Benito Falcón, de nacionalidad mexicana, por haber formado escuadrón en la «Quinta de Paeira».
—A las ocho de esta mañana, se arrojó un aboroto en la calle de «Chanduy», provocado por Sebastián R. Avila y Antonio Reyes, quienes fueron reclusos a prisión.
—Dio parte Leonidas C. Ronquillo, de que anoche, de su sastrería situada en la calle de «Chito», le robaron cortes de casaca y trajes, por valor de más de 200 sucres.
—Se ha instruido sumario a José Moran, por heridas y tentativas de asesinato al general Núm. 443.
—Hacen hoy el servicio de turno en la Intendencia de Policía, los ayudantes señores José Calero y Federico J. Janco.
—Por haber inferido heridas a un guardia urbano de apellido Sánchez, ha sido condenado a 30 días de prisión José Meléndez, comisarios de turno
Durante la presente semana hacen el turno los comisarios de Orden y Seguridad, en el orden siguiente:
De contravenciones el 1º, señor Manuel de J. Aguilera.
De sumarios y demandas, el 2º, señor Gregorio Moran B.
Turno de Botines
Durante la presente semana el turno de botines es el siguiente:
La de «Flores Ontañón», situada en las calles de «Chito» y «Aguilera».
La del «Sur», ubicada en las calles de «Petro Carlos» y «Gutiérrez».
—La de la «Merced», situada en la calle de «Bolívar», 2ª cuadra.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones a los siguientes periódicos para 1909:
Los Los Muecos Mensual Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidades \$ 5.
AL REDDOR DEL MUNDO Mensual revista mensual ilustrada \$ 7.
LA ILUSTRACION SUB-AMERICANA—Buenos Aires—Revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de modas, «Paris en Sub-América»... 24.
LE CHIC PARISIEN—Paris—Viene—Revista mensual ilustrada \$ 30.
REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS—Buenos Aires—Periódico mensual \$ 6.
EL MENSAJERO DEL CORAZON DE JESUS—Revista mensual \$ 4.
LA HERMOGA DE JESUS—Buenos Aires—Publicación mensual \$ 3.
RAZON Y FE—Madrid—Revista mensual alojada por los P. F. de la Compañía de Jesús \$ 9.
HOJAS SELECTAS—Barcelona—Publicación mensual ilustrada de actualidad internacional y de gran circulación \$ 6.
Revista para todos \$ 6.
Para otros periódicos véase, el Boletín de suscripciones.

PARIS AVISO IMPORTANTE

Toda persona que tenga intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó fácil cobro y cuantos busquen a los HEREDEROS de ciertas herencias desiertas;
Todas las personas á quienes conenga una COLOCACION VENTA JOSA de sus productos ó que deseen COMPRAR en esta gran capital artículos manufacturados ó mercancías de cualquiera especie;
Todos los INVENTORES que quieran obtener en Francia PRIVILEGIOS de invención y, en general, todas las personas que tengan necesidad de alguna noticia ó informe de un SERVICIO cualquiera, lo mismo en PARIS que en las demás ciudades ó localidades de FRANCIA.
Pueden dirigirse con entera confianza al
Sr. E. LEBOEUF,
18 Place des FETES, 18,
PARIS-CLICHY (Francia)
corresponsal de este periódico que, personalmente ó por intermedio de personas serias y honradas, se ocupará de todo, seguro de dar completa satisfacción á quienes le honren con sus encargos.
Los honorarios serán muy MODICOS.

Gratis, Gratis

Este afilador por estampillas 2 00
Un Rosario « 5 00
Una pluma de fuente « 1 00
Reloj de lujo « 10 00
Acudid por el catálogo de otros premios.
Las estampillas son las usadas de correos.
INTERNATIONAL PUB. CO.
Box 903—Tucson—Arizona—
Estados Unidos de América.



Maravilloso Remedio

¿Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: cortes, úlceras, llagas erupciones, erisipelas, quemaduras, sarpullido, granos diversos, picaduras de insectos venenosos, granulaciones en los niños, llagas rebeldes (bulgo Colombianas) &?
Pues use Ud. el Especifico «CANDOC» de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel. El CANDOC es el remedio verdadero para muchas enfermedades; los ingredientes que contiene son puramente vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no solo dañinos ha sido recetado centenares de veces por prominentes médicos: actualmente en Quito muchos médicos están obteniendo asombrado sus curaciones con el uso del CANDOC. El resultado de maravillosas curaciones recomienda de por sí esta sin rival medicina.
El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia hacen gran uso de esta medicina maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería «LA MARINA» de los Sres. Pazmiño y García «a un sucre el frasco».
El depositario para la venta en Quito, es el señor doctor don Carlos C. López, dueño de la botica «Guaynas»; si en el lugar donde Ud. reside no hay de venta esta medicina, pídale Ud. por correo á Machala, bajo la dirección siguiente: Sr. César A. Pajuelo de la Torre, aumentando diez centavos para el franco.
¡¡ATENCIÓN!! A fin de evitar falsificaciones, el Especifico «CANDOC» está envasado en frascos especiales, donde está estampado el nombre del inventor: muestras á quien las solicite; remítase cinco centavos para el franco.

Importante prevención

—DE LA
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO.
La imitación de sus cajetillas y el amparo que busca al público de su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripcion
FABRICA A VAPOR «EL PROGRESO.»

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Calla Nueva de Octubre 2º, cuadro, Núm. 215 y 217
Librería.—Útiles de escritorio.—Materiales para escuelas y Colegios.—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura.—Históricas.—Filosóficas.—Artes—Oficios.—Industrias—Novelas Selecta y los Libros ilustrados «Chile—Ecuador», y «Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc. etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.
Papelería.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados de personas serias y honradas, y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, canea y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc. etc.
Bazar.—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Florereros—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Palleros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc. etc.
Imprenta.—Damos preferente atención á las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas á timbrar.—Encuadración de toda clase.—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para lacre—Facsimiles.—Dorado á fuego en carters, Cola para Chillos etc. etc.
«Chile—Ecuador» obra muy interesante á \$ 1.50
Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas.
á \$ 3, 2, 1.50 y 1 el ciento.
Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta
Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

AMALIA

cuya hemerosura la naturaleza había agotado sus tesoros de perfecciones, y en cuyo semblante perñado y bello, bañado de una palidez ligerísima, matizada con un tenue rosado en el centro de sus mejillas, se dibujaba la expresión melancólica y dulce de una organización amorosamente sensible.
Ese momento no era el suyo quien cerraba los párpados de Amalia, entrelazando sus largas y pobladas pestañas; no era el sueño, era un éxtasis delicioso que embriagaba de amor aquella naturaleza armoniosa é impresionable, bajo la tibia temperatura que la acariciaba, y en medio á los perfumes, á la música, y á los rayos blancos y celestinos de luz que la inundaban blandamente.
Imágenes blancas y fugitivas, como esas mariposas del trópico que vuelan y sacuden el polvo de oro de sus alas sobre las flores que acarician, parece que volaban jugueteando por el jardín de su fantasía; pues dos veces su fisonomía animóse y la sonrisa entreabrió sus labios, que cerráronse luego como dos hojas de rosa á quien halaga y conmueve el aliento fugaz que se escapa de los

labios de su amante que pone un beso sobre ella, en recordación de la mano que se le envía.
De repente, Amalia hizo un ligero movimiento con su cabeza, huyendo como un perfume un ligero suspiro de su pecho, y Luisa la pequeña compañera de Amalia, más que su ayuda de tocador, viendo llegar el momento en que iba á concluirse su placer, más bien que su tarea, dejó caer suavemente los cabellos sobre el respaldo del sillón, los miró todavía un instante, y deslizando como una sombra sobre el tapiz del retrete, puso nuevas pastillas en los pebeteros, agitó sus manecitas junto á las jaulas de los jilgueros, y corrió una pantalla de raso verde en la boca de la chimenea. La luz, entonces, quedó completamente amortiguada; los pájaros trinaron más alegres, y un ambiente dulce y perfumado se esparció de nuevo alrededor de Amalia.
Luisa conocía, por la práctica, la organización de su señora, y al acercarse á ella, después de sus rápidas y silenciosas operaciones, la miró con una sonrisa encantadora de triunfo, y comenzó á pasar su mano, casi imperceptiblemente por las sienes y los cabellos de la diosa dormida, acabando así de magnetizarla sin saberlo: porque en Amalia había una de esas organizaciones perfectas y

sensibles en quienes la armonía de la naturaleza ó del espíritu obra en influencia magnética y voluptuosa que postra el alma bajo el imperio de un encantamiento indefinible y misterioso, en los momentos en que está conmovida por impresiones simpáticas con su organización.
Luisa acababa de formar una corona con los cabellos de Amalia en torno de su bellísima cabeza, cuando la del jardín argentino abrió los ojos y derramó de ellos, húmedos y melancólicos, un mar de luz parecida á la que vierten los crepúsculos de una tarde lánguida del mes de Enero.
Sus labios, rojos como la flor del granado, se abrieron para dejar libertad á un suspiro aromado con la esencia de su corazón, que acababa de despertarse entre el jardín de las ilusiones.
Sus brazos, que habrían dado envía al rincón que labró la Venus de los Médicis, y cuya encarnación casi transparente sólo habría podido imitarse en alguna veta privilegiada del mármol de Carrara, desnudos hasta los hombros, sobre los que había apenas una pulgada de encaje para sostener el cambay que coqueteaba sobre su seno, se extendían descuidados sobre los del sillón; y su pequeño pie, desnudo, entre una chinelita de cabritilla, se escapaba del peinador de bañista, de cuyas ondas, semejantes á una tenue neblina, se podría decir:
«Porem nem tudo esconde, nem desobre»
como de la gasa que cubría á la hermosa «Dione» del príncipe de los poetas Lusitanos.
Sin embargo, en aquel modelo de perfecciones mujeriles, radiante en aquel momento de cuanto puede animar la voluptuosidad humana, se reflejaba algo que los sentidos no alcanzaban á comprender, porque pertenecía á lo más ideal de la poesía y del amor.
Aquella fisonomía tan dulce á par de bella, estaba bañada por una luz tenue de melancolía; y sentimiento; y en el cristal límpido de aquellos ojos, que se entreabrían en medio de un éxtasis del alma, había más de ilusión que de mirada mundanal; mezcla indefinible de abstracción de la vida y de esa claridad sobrenatural que se difunde en la pupila cuando el espíritu está más arriba de la tierra, y absorbe, en sus raptos de poesía, los destellos de la luz del cielo.
Y puede decirse que en ese raudal de luz que se desprendía de sus ojos, las gracias, la belleza material de esa mujer, se espiritualizaban á su vez; sublimándose de ese modo cuanto la naturaleza tiene de más perfecto y encantador en los pinceles con que delineó y pinta